
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00046            DEL  14/10/2015 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 14 del mese di ottobre, alle ore 17:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

COMUNICAZIONI    del  14/10/2015 
 

 

 

 

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Alle ore 16,30 si dà inizio ai lavori del Consiglio, si procede con il primo 

appello.  

 

Direttore 

Si procede all’appello. Con 3 presenti, il numero non è sufficiente per aprire la 

seduta. Quindi faremo l’appello fra mezzora.  

 

Direttore 

Secondo appello. Con 10 presenze su 12, il numero è sufficiente per rendere 

valida l’assemblea e dichiara riaperta la seduta.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Buonasera a tutti. Possiamo dare inizio ai lavori del Consiglio 

con il I° punto all’ordine del giorno che sono le “Comunicazioni”. Comincio io 

nel dare le comunicazioni, o meglio, come ben avete potuto vedere da alcuni 

organi di stampa, è stato avantieri siglato un protocollo di intesa tra Regione, 

Autorità di bacino, Comune di Bari alla presenza anche del Municipio per quanto 

riguarda la messa in sicurezza dell’Ipogeo di Santa Candida che è stato scelto 

dall’Autorità di bacino e per cui sarà a totale spesa dell’Autorità di bacino. In 

merito do la parola al Cons. Balzano che è già presidente della Commissione 

speciale per gli Ipogei per cui se vuole relazionare, cedo la parola.     

 

Cons. Balzano 

Buonasera a tutti quanti colleghi, Presidente, Pubblico. Velocemente, come 

diceva il Presidente, c’è stato questo protocollo di intesa, eventualmente se 

qualcuno vuol copia, io c e l’ho, dove suo sito di Santa Candida verranno 

effettuati dei fori con l’inserimento di laser per vedere il discorso idrogeologico 

in modo da poter intervenire in caso di problematiche legate proprio al tipo di 

territorio perché è un territorio molto friabile sotto questo punto di vista, quindi 

tutto a carico della società che farà questo rilievo   ed è molto importante perché 

serve a  tutelare maggiormente questo sito che per noi è di rilevanza,  molto 

importante poi nel momento in cui avrò la parola per la relazione finale sui 

percorsi turistici e archeologico, vi menzionerò appunto nei lavori finali di 

questo sito. Tutto qua per il momento.  

 

Presidente  

La parola al Cons. Paloscia. 

 

Cons. Paloscia 

In realtà per quanto riguarda questa comunicazione proprio questa mattina in Via 

Ranieri hanno iniziato, perché il lavoro che deve essere fatto da questa Autorità  

sono in due punti ed è uno dalla parte dell’ingresso da Via Mitolo, non so se lo 

sapete, come intervento, e l’altro invece è proprio in fondo a Via Ranieri che era 

poi quella strada dove si scendeva per andare da dietro casa, Via Ranieri, per 

andare a Santa Candida, quindi noi stamattina, tant’è vero che hanno pure messo 

un cartello che è volato, e stamattina hanno cominciato e termineranno per 

quanto riguarda questo, loro finiranno, il periodo è un anno perché in realtà poi 

oltre ai nostri siti ci sarà anche il Comune di Canosa di Puglia, il Comune di 

Cutrofiano, di Melpignano, e poi ci stava anche un altro, sì rientrano tutti per il 

controllo, per il monitoraggio di controllo del settore della difesa del suolo. Loro 



hanno detto che faranno solamente dei sondaggi. E stavo dicendo, stamattina 

proprio quindi hanno già iniziato proprio da Via Ranieri, poi se qualcuno vuole 

vedere le fotografie mentre stanno facendo il lavoro, comunque sono due cose 

che tra parentesi loro hanno iniziato oggi e hanno detto che domani già finiscono 

per quella zona. Nel protocollo è previsto che iniziano questi che hanno vinto 

l’appalto, 31… no, è una impresa di Altamura. Entro il 31-12, tutti e quattro, 

Nicola, e hanno già fatto gli altri perchè hanno cominciato un anno fa, ma non è 

il 31- 12, è il 3 Novembre 2015, sul progetto che hanno messo in esposizione la 

ditta di Altamura.   

 

Presidente 

Se ci sono altre comunicazioni. Allora la parola al cons. Cecinati. 

 

Cons. Cecinati 

Presidente, Consiglieri, e pubblico. Io volevo avvisare il  Consiglio come di 

solito fare, che sono stato ad una riunione con la,-  no, con la Tedesco è venuta in 

quella riunione, - la riunione con la Consulta municipale dove si è parlato di un 

po’ di tutto però, consulta municipale dell’ambiente, si è parlato dell’ambiente. 

Lei, guarda, la consulta riguarda un po’ tutto, perché si è parlato di lavori, si è 

parlato di cose, soprattutto c’era una associazione che  ci parlava per l’emissione 

del Co2 e ci ha spiegato parecchio di queste cose. Alla fine,  io ho parlato con la 

presidente e ho chiesto, mi sono presentato perché eravamo uno per ogni 

Municipio, eravamo lì presenti, e mi sono presentato e ho detto “ scusate, sapete 

che noi al IV Municipio abbiamo una Consulta?”. Dice “ noi non lo sappiamo”. 

Ho detto, allora sarà mia attenzione avvisare il Presidente che poi avvisa il 

Presidente preposto ad incontrarsi – non c’è, ho guardato la sedia- al Presidente 

preposto per andarlo a conoscere  perché diciamo che quel giorno c’erano 

parecchie cose da parlare, dalla Consulta per l’ambiente si cominciò a parlare, 

perchè venne poi l’assessore all’Urbanistica e si parò un po’i in generale di tutti 

quelli lavori che devono fare però parlavano strettamente per Bari, dopo di che  

io mi alzai e chiesi “  scusate, ma le periferie non esistono?” e abbiamo parlato, 

ho continuato a parlare con l’assessore e ho detto che a presto li inviteremo per 

capire il nostro sviluppo sul nostro Territorio visto che abbiamo parecchi 

problemi con le lamie, con i vincoli paesaggistici e così via- l’Assessore 

All’urbanistica Tedesco- per cui questo è uno. Poi Presidente, io nel lontano 1- 

12- 2014, io poi il 3 sono uscito fuori dal Consiglio  gli ho fatto una richiesta per 

capire quant’è costato il lavoro di Via Rocco Dicillo, i lavori che sono stati fatti 

per le vasche, per l’acqua piovana, sono stati fatti dei  lavori, volevo capire 

quanto ci è costato. L’ho fatto anche ultimamente quando sono rientrato adesso, 

e le chiedo, Presidente, se è possibile sapere questi lavori che cosa sono costati. 

Grazie.  

 

Presidente 

Relativamente a quello che diceva il cons. Cecinato rispetto alla Consulta per 

l’Ambiente, in quella occasione si è parlato del fronte mare, noi invece per 

quanto riguarda il nostro Municipio, cioè era suddivisa in due, loro lo studio del 

Pug praticamente si sta svolgendo su due direttive, fronte mare e il fronte che è 

interessato dalle lame, per cui nel momento in cui, lunedì abbiamo fatto un 

incontro con l’assessore dove siamo stati presenti i cinque Presidenti proprio per 

organizzare il percorso relativamente al PUG, che sarà strutturato nel modo di 

ascoltare quelle che sono  le esigenze dei  territori, praticamente il Pug era stato 



affidato  già in passato come progettualità, al momento ci sono solo delle bozze 

che questa Amministrazione, avendo anche cambiato degli indirizzi all’interno 

delle linee programmatiche, cominciando per esempio dalla localizzazione della 

Cittadella della giustizia che oggi è prevista all’interno dell’Ospedale militare, 

quindi sulla base di questo, tenute ferme le bozze, ora ci sarà tutta la fase di 

ascolto nei Municipi e sarà strutturato in questo modo cioè verranno prima da noi 

come Consiglio, ci confronteremo, noi diremo  quelle che sono le nostre esigenze 

e quelle che sono le realtà sui nostri territori, poi ci sarà anche un momento di 

interazione tra, magari con dei tavoli di lavoro che si formeranno magari tra 

progettisti, tra professionisti e cittadini all’interno del Municipio, e 

successivamente si farà una assemblea generale dove insomma  ci sarà la 

partecipazione di tutta la cittadinanza e per realizzare affinchè i progettisti 

realizzano una sintesi e portano quelle che sono le esigenze  e le priorità e le 

difficoltà che incontriamo sul nostro territorio a cominciare dalla questione 

traffico e per finire, ala qualità della vita, quindi ci sarà tutto questo processo che 

comincerà all’incirca la prima settimana di Novembre se non proprio nella fine 

di Ottobre. Quindi questi sono – no, non c’è ancora un calendario però diciamo, 

in linea di massima l’intenzione è quella di cominciare già per fine Ottobre- inizi 

di Novembre. Ci sono altre comunicazioni? La parola al cons. Nicola Quaranta.  

Poi al cons. … 

 

Cons. Quaranta 

Grazie, Presidente, saluto lei, il Direttore, i Consiglieri, Nicola, Vito e Stefano. E 

il Segretario, chiedo scusa. Ho fatto apposta a citare il pubblico in sala perché 

ancora una volta purtroppo c’è poco pubblico in sala. Presidente, io mi ero 

permesso molto probabilmente, sbagliando,  di suggerire delle azioni per poter 

coinvolgere di più la cittadinanza e le chiedevo di coinvolgere le scuole, è una 

idea che molto probabilmente anche sbagliata però io credo che lei abbia l’onere 

di individuare anche altre vie per poter fare in modo che ai nostri ci sia più 

pubblico perché noi parliamo di coinvolgere, di partecipare, di partecipazioni, 

bilancio partecipato, tutta una serie di belle parole però poi quando c’è il 

Consiglio, puntualmente noi vediamo che c’è pochissimo pubblico, io credo che 

lei e noi insieme a lei abbiamo l’onere di individuare delle forme per poter fare 

in modo che ci sia più gente nei nostri Consigli perché sennò veramente è un 

attimino frustrante fare questi Consigli in questo modo qua. Detto questo, mi 

permetto  di rivolgere ora al Presidente della prima Commissione, il cons. 

Menolascina, due tematiche che io ho già affrontato con lui, lo faccio in questa 

sede anche per coinvolgere tutto il Consiglio perché noi abbiamo incontrato 

l’assessore Tomasicchio per altre questioni, gli è stato sottoposto anche queste 

due questioni che ora le vado a citare,  ma almeno a me le risposte non sono 

piaciute pertanto mi permetto di risollecitare il cons. Menolascina, presidente 

della prima Commissione ad affrontare innanzitutto la tematica per la 

intitolazione della strada al Sig. Dentico che sappiamo tutti in quale frangente ha 

perso la vita e ha perso la vita veramente da eroe, io credo che il minimo, il 

minimo che spetti a noi è quello di intitolargli una strada, quindi Cons. 

Menolascina, la prego di tenere a cuore questa questione, lei mi disse che aveva 

altre incombenze che spero oggi si risolvano perché andiamo a votare finalmente 

il piano sociale per i minori a rischio, quindi ora che sarà un po’ più libero, io la 

prego di affrontare questa questione con molta attenzione e con  la stesa 

attenzione la prego di affrontare anche la questione che riguarda la pietra a raso 

in memoria di Chiara Brandonisio perché quello è un altro scempio di questo 



territorio dove veramente non si può ricordare una persona in quel modo, forse 

sarebbe meglio coprirla quella pietra, forse sarebbe meglio perché in quelle 

condizioni è veramente deprimente, è veramente deprimente. Quindi io la prego, 

visto che poi sono due questioni che lei affronterà con lo stesso Assessorato, la 

prego di veramente prenderle a cuore perché sono due cose che noi dobbiamo 

risolvere. La ringrazio  anticipatamente perché sono certo del suo 

interessamento. Presidente Acquaviva, io ho presentato un ordine del giorno, se 

non ricordo male, a Giugno, non l’ho nemmeno verificato ma credo sia a 

Giugno,  per chiederle di organizzare una piccolissima manifestazione, ma più 

che una manifestazione, un riconoscimento al Sig. Carlo Mancini che spero 

almeno ricordiate chi è, è quel  tecnico percussionista che ha lavorato  

ininterrottamente per 50 ore e, grazie a Dio, è riuscito a salvare la vita di un 

bambino, io le chiedevo di organizzare un qualcosa ma di molto, molto  sobrio, 

intendiamo, perché so bene i nostri limiti di spesa però io credo che  una targa, 

una coppa, un riconoscimento pubblico a questo nostro concittadino che 

veramente ha dato lustro al nostro territorio perché noi purtroppo andiamo agli 

onori della cronaca solo per fatti di cronaca nera, per fortuna c’è stato qualcuno 

che invece ci ha fatto assurgere agli onori della cronaca per qualcosa di bello 

infatti lui è stato premiato dal Comune di Bari addirittura da u Ministro che ora 

non ricordo che Ministro era, noi invece non riusciamo a fare una targa e ad 

invitarlo qui, lui e la sua famiglia, per riconoscergli pubblicamente questo 

premio che credo lo meriti tutto. E mi perdoni, perché io poi non vorrei che 

veramente si vada a vedere da dove provengono le proposte perché a questo 

punto, veramente, allora dobbiamo fare di necessità virtù, cioè dobbiamo fare 

furbi, allora la prossima volta che c’è qualcosa che io credo sia meritevole di 

portare all’attenzione di questo Consiglio, chiederò a qualcuno degli amici del 

Centro Sinistra di portarlo lui perché può darsi che avrà un iter preferenziale. Va 

bene, al di là degli scherzi, però io spero che veramente non sia questo, perché 

Presidente, non c’è un problema di spesa, non c’è un problema di nulla, c’è un 

problema di fare una targa e di invitare qui queste persone e basta. Se non si 

vuole fare perché la proposta è di Nicola Quaranta, lo si dice, io non lo dico più, 

vi prometto che non lo dico più. Perché finchè non mi dite nei denti “ siccome 

l’hai proposto tu, non lo facciamo”, io ve lo ricorderò, va bene, mi fa piacere. 

Quindi come vede, forse è più amico suo che mio, quindi non ci sono problemi 

di questo genere. Vado a chiudere, Presidente, facciamo un giochetto ora. No, 

Presidente, mi deve dare un attimino di attenzione perché dobbiamo fare un 

giochetto noi due. Io le devo leggere due righe e voglio vedere se lei riesce a 

capire da dove sto leggendo. No, lei è molto attento e molto preparato. No, 

assolutamente. Allora leggo, Presidente. Presidente, io sono sicuro che lei 

risponderà bene. “Il maggiore o minore accesso ai diritti di un essere umano è 

correlato anche alla possibilità di muoversi senza difficoltà nella propria città. “ 

Da dove ho letto? Bravissimo, Presidente. Bravo, bravo e mi fa piacere, non 

avevo dubbi, infatti le ho detto, non avevo dubbi. Però Presidente, lei deve essere 

consequenziale, lei deve essere consequenziale, a cosa mi riferisco? Io, almeno 

da quello che io vedo, non l’ho vista molto attiva su un’altra richiesta pervenuta 

se non sbaglio, nemmeno da me, dalla mia Commissione per quanto riguarda le 

pensiline Amtab di Via Manzari- Via Angelo Antonio Quaranta, e Via Gorizia in 

Ceglie, e tralasciamo polemiche che si possono fare degli ultimi giorni sulla 

allocazione di una pensilina in un altro sito. Io quelle le tralascio perché a me le 

guerre tra… non interessano, a me interessa invece che lei veramente, glielo dico 

prima metaforicamente sennò lei mi dice che io non sono violento, grazie a Dio, 



qui di violento non c’è nessuno, io le chiedo veramente di andare a battere i 

pugni metaforicamente all’Amtab  perché lì è una necessità, le pensiline lì è una 

necessità, ed io come le dicevo in un altro Consiglio, che ormai è più di un anno 

che parliamo di questa cosa, in modo pragmatico io capisco pure i limiti di spesa, 

tutto quello che vogliamo, ma al posto, lì ci sono quattro fermate, ma mettiamone 

due di pensiline! Perché lì è una necessità. Io purtroppo mi ripeto, non c’è la 

possibilità di un riparo alternativo come può essere in Carbonara, diciamo, nel 

centro abitato che può essere un balcone, un qualcosa. No, lì è uno che sta a 

prendere l’auto, deve prendere l’autobus e  piove, si può solo ed unicamente 

bagnare. Io veramente, Presidente, ma con la massima collaborazione, con il 

massimo affetto le chiedo veramente, ma vada all’Amtab e vada ad incazzarsi, ad 

incazzarsi perché non è possibile che per due pensiline si stia ad aspettare da un 

anno, non è possibile perché sennò veramente poi la gente ha ragione che vede 

noi e vede i loro nemici e non i loro interlocutori, o meglio, dovremmo essere i 

loro rappresentanti, vede i loro nemici. E non è così, hanno ragione perché 

purtroppo la gente non è che sa tutti questi passaggi burocratici, io veramente la 

prego, e chiudo, di affrontare, se avrà bisogno della collaborazione della nostra 

Commissione visto che se non sbaglio, nelle competenze della nostra 

Commissione abbiamo anche il trasporto,  disponga, ma affrontiamola di petto 

questa situazione e perché si possa veramente risolvere. Grazie. Chiedo scusa, 

riprendo brevemente la parola perché porto all’attenzione del Consiglio, l’ho 

fatto con il Presidente e ho avuto una risposta per quello che mi riguarda molto 

soddisfacente da parte del Presidente Acquaviva, ci sono 200 milioni di  Euro per 

i Comuni, è un piano nazionale, sono 200 milioni di Euro stanziati dal Governo, 

è un piano nazionale per la riqualificazione  sociale e culturale delle aree urbane 

degradate. Io mi permetto solo di dirlo  in Consiglio in modo da informare tutti i 

colleghi che sono sicuro che lo sappiano già però forse  può essere  sfuggito, noi 

lo abbiamo affrontato anche in Commissione e come Commissione l’abbiamo 

sollecitata e sono sicuro che lei lo sta facendo, io le ringrazio per questo perché 

può essere veramente una grossa opportunità per il nostro territorio. Grazie.  

 

Presidente 

Allora per quanto riguarda l’ultimo punto avevo già riferito al Consigliere 

Quaranta che mi aveva sollecitato questa cosa che già ci eravamo attivati con 

l’assessora Paola Romano che è la preposta ai finanziamenti, alle progettualità 

per i finanziamenti di qualsiasi genere, che fossero statali o regionali o Europei, e 

gli uffici si sono già attivati se pur con una problematica abbastanza seria, i 

tempi ristretti. Però come hanno fatto anche per altri progetti che ci hanno visti 

anche protagonisti, vedi quello del mercato e dell’asilo nido, anche su questo si 

stanno attivando, si sono attivati per cercare di…, sì, c’è l’asilo nido, la Lucarelli 

è stata oggetto di un progetto che ha avuto il finanziamento dalla Regione, per un 

oggetto di riqualificazione per l’istituzione del primo asilo nido nel nostro 

territorio e per cui insomma su questo l’Amministrazione si è già attivata e 

ponendo anche attenzione essenzialmente nel nostro territorio come in altri 

territori più periferici quali possono essere palese- Santo Spirito, Japigia, tutti i 

territori periferici della città di Bari. Pr quanto riguarda la questione della 

pensilina, delle pensiline,  e della pensilina in particolare, io lascio le tracce dove 

vado quindi uno se va a vedere, trova la mia firma quindi le lascio le tracce. Però 

ho fatto una discussione più generale e cercando di razionalizzare. Allora su 

Santa Rita ce  n’era già qualche altra, in quella situazione perchè alla fermata 

dell’Inps che prende Via Vaccarella, prende tutta una serie di, perché prendono 



la mattina  specialmente, come lo fanno in Via Gorizia, anche là facevano, ci 

sono diversi ragazzi che prendono e quindi quella che c’era in più e l’hanno 

posizionata vicino l’Inps tenendo presente che c’è anche gente che raggiunge 

l’Inps con il mezzo pubblico. C’è stata anche la mia insistenza per quanto 

riguarda Via Gorizia. Su Via Gorizia, mi dicevano, stavano facendo una verifica 

dello spazio cioè della allocazione però a brevissimo ci sarà a disposizione già 

un’altra e la posizioneremo- devi aver pazienza, Peppino! Su Santa Rita, è stata 

scippata per un fatto di razionalità- no, non è il fatto, ma sì, Peppino, è per un 

fatto di esigenze perché là per esempio per quanto riguarda Santa Rita a breve 

distanza ce già un’altra, a breve distanza, cioè là erano proprio, quelle sono due 

zone totalmente scoperte dove c’è una scuola, un ufficio pubblico e un gruppo, 

una densità di popolazione abbastanza cospicua che la mattina usufruisce, 

specialmente nei periodi scolastici, usufruiscono per portarsi con l’11 nelle varie 

scuole, per esempio credo che l’11 faccia proprio il giro delle scuole, di là passa 

proprio  quella che è la circolare che arriva nelle scuole tipo Fermi, Polivalente, 

scuole che non sono direttamente collegate, quindi si è fatto questo discorso. E 

l’altra priorità è quella di Via Gorizia. Dopo di che, anche perché dove era stata 

chiesta su Santa Rita, non c’era lo spazio, così mi hanno detto i tecnici, poi non 

so. No, io non so,  i tecnici mi hanno…va bene. Non è questo, anche perché dice, 

io utilizzo la macchina, non è una questione personale. Poi dicevo, sulla 

questione – cioè in attesa che arrivano quelle nuove perché quelle nuove fanno 

sempre parte di quel discorso dell’appalto sulla pubblicità che stanno facendo, 

probabilmente ci sarà un riordino generale che saranno oggetto, anche le 

pensiline saranno oggetto di pubblicità e quindi provvederanno, quindi avremo 

più disponibilità.  Sulla questione dell’onorificenza al nostro concittadino ho già 

detto, in via informale ho già dato notizia, ora ho già detto a Michele di 

predisporre tutto quanto possibile per ufficializzare, per farlo in maniera ufficiale 

quindi ci attiviamo subito. È stato solo un fatto di dimenticanza ma io non sono, 

tra l’altro c’è una trasversalità, vedi che ora pure Fitto sta collaborando con la 

nostra parte politica e quindi….no, no, sui prossimi provvedimenti c’è qualche 

convergenza. Va bene. Allora la parola al consigliere Menolascina. 

 

Cons. Menolascina               

Grazie, presidente. Buonasera a tutti, colleghi, pubblico. In merito, visto che ci 

troviamo, in merito all’Amtab  io non richiedo una pensilina ma ho fatto più di 

una volta una richiesta all’Amtab per il ripristino di una palina di una fermata, 

praticamente questa palina non so perché e non so come, non c’è più in via 

Umberto I° all’altezza del civico 53, questa cosa comporta che gli altri autobus 

molte volte non si fermano perché alcuni autisti non sanno che lì c’è la fermata. 

Presidente, se vuole prendere nota, è una palina mancante in via Umberto I° a 

Ceglie del campo, all’altezza del civico 53, dopo praticamente il Cimitero 

andando verso Valenzano, deve essere posizionata, dove stava prima era di 

fronte al civico 53. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie. La parola al consigliere Schirone.  

 

Cons. Schirone 

Direttore, Presidente, Consiglieri, pubblico. È una comunicazione che volevo 

fare già da un po’ di tempo fa, lo faccio adesso perché poi ci sono delle novità 

come comunicazione riguardante che è stato stipulato un accordo tra il comune 



di Bari nella persona del Direttore del IV Municipio e l’affidatario Schirone 

Claudio, per aver adottato una area verde… ettaro nei pressi della lottizzazione 

Gemma in via Antonio De Curtis. Questo perché lo comunico adesso? Perché 

sono state opere realizzate a costo zero da parte del Comune ma assorbite 

completamente dall’affidatario, in più questa area è stata vista anche dalla 

associazione paracadutisti di Italia di Bari che svolgerà una manifestazione il 1 

Novembre 2015, è una manifestazione già realizzata nei pressi del Parco 2 

Giugno, se ci  ricordiamo tutti quanti c’è stato un incontro tempo fa riguardante 

l’Urban center dove sono hanno partecipato numerosi cittadini ed era la volontà 

di molti, da verbale acquisito,  di realizzare un parco nei pressi del IV  

Municipio, credo che ci sia la possibilità di sfruttare questa area e di renderla al 

meglio per il IV Municipio. Aggiungo  che attualmente ci sono dei lavori in 

corso perché allo stesso sottoscritto è stato richiesto una fontanina di acqua 

potabile con l’installazione di un idrante per cause incendio, e un’altra cosa, se 

non vado errato penso di aver detto tutto, quindi colgo l’occasione soprattutto 

alla prima commissione, quindi al Presidente Cecinato, la seconda Commissione- 

scusami, e no, ho sbagliato numero – di porre attenzione a questa area soprattutto 

perché con l’arredo urbano è possibile comunque cercare di poter al meglio 

rendere l’area fruibile anche per i bambini. Aggiungo e finisco, ringrazio anche 

veramente tantissimo l’ex Consigliere di aver pubblicato su Facebook citando 

l’area di Via De Curtis, definendola “ giardino”, bellissimo, veramente grazie ed 

è stata anche simpatica la vignetta di Braccio di ferro con una pala in mano. Sono 

molto orgoglioso. Grazie.     

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Schirone. Ci sono altri interventi? Proviamo, Alberto. La 

parola al consigliere Andriulo.  

 

Cons. andriulo 

Grazie, Vice Presidente. Buonasera al Direttore, al Segretario, ai Consiglieri e al 

pubblico. La domanda era riferita all’intervento che ha fatto già il Presidente in 

riferimento a questo bando nazionale dei 200 milioni di Euro per gli interventi di 

riqualificazione delle periferie. Visto che lui ha avuto un intercorso verbale con 

l’Assessore Romano, specializzata, ed è a conoscenza degli interventi che gli 

uffici stanno predisponendo, volevo avere contezza se fra questi interventi – ah, è 

arrivato il Presidente – Presidente, faccio una riflessione sull’intervento che lei 

ha fatto prima in riferimento ai 200 milioni di bando nazionale per il recupero di 

alcune opere delle periferie. Poiché lei ha fatto riferimento  ad un colloquio 

intercorso con l’assessore Romano e di conseguenza alla attivazione degli uffici 

preposti a poter partecipar, volevo sapere che indicazioni si è dato in riferimento 

ad opere e strutture ricadenti nel IV Municipio, perché noi abbiamo una periferia 

estrema con tante opere che avrebbero necessità di intervento  e vedere di forzare 

la mano nei confronti degli uffici preposti per far redigere un progetto di 

riqualificazione di opere ricadenti nel nostro Municipio. Questo volevo sapere. 

Grazie.   

 

Presidente 

Quello che  posso dire è che comunque gli interventi sono su opere su immobili 

pubblici cioè tutto quello che riguarda, cioè non c’è realizzazione di nuovo, ma è 

di recupero dell’esistente, chiaramente sulla base di quello che gli uffici tra 



l’altro hanno, cioè dovrebbero avere la mappatura di quelle che sono le esigenze 

e di quelle che sono le priorità, e no, ma questo mica è di nostra proprietà! 

 

Cons. Andriulo 

Mi scusi se le tolgo di nuovo la parola, Presidente. è in riferimento pure all’ex 

struttura Macello, che cosa c’è visto che tanto tempo fa, io avevo contezza che 

c’era un progetto di riqualificazione o altro con la destinazione da mirare ai 

panificatori o altre strutture di artigianato, di altro, ect., poiché abbiamo quella 

realtà che è stata anche detto di una messa in sicurezza recente, e visto che c’è 

questo stato di abbandono che è decennale, vedere se facciamo rientrare negli 

obiettivi,  diciamo, la nostra, in maniera  volgare, periferia, quella struttura che è 

in quello stato di abbandono per farla diventare un obiettivo del IV Municipio, 

grazie.  

 

Presidente 

Scusi, solo una precisazione. A tal proposito visto che, io inviterei la 

Commissione a fare una mappatura di priorità rispetto a queste ed in tempi 

brevissimi di farmela avere così. Io, il Macello, so che c’è già un altro 

finanziamento però allo stesso tempo so pure che era ricaduto un vincolo, sì, c’è 

un vincolo idrogeologico che aveva. Sì, io per questo so che, diciamo, ero a 

conoscenza di questa situazione, ecco perché sono intervenuti subito per la messa 

in sicurezza in attesa che si sbrogliasse l’impedimento del vincolo. Quindi va 

bene, però io vi inviterei a fare, come Commissione, una mappatura, una 

valutazione e una mappatura di quelle che sono le….e quindi  così lo poniamo 

all’attenzione degli uffici così acceleriamo il percorso. Grazie. La parola al 

consigliere Schirone.  

 

Cons. Schirone 

Sì, la comunicazione appena detta mancava di qualche altra cosa che ho 

dimenticato ed è molto importante, che ultimamente, cioè ultimamente, la 

settimana scorsa sono stato contattato dall’ing. Mancini riguardante sempre 

l’area dove mi ha confermato che inizieranno i lavori per il progetto Pas, questo 

chiaramente con la realizzazione dell’area, non prenderanno nessuna  parte del 

giardino anzi, l’ha ritenuto un  valore aggiunto al progetto, una piccolissima 

parte, una particella, -  il laboratorio, sì, - e quindi sono stato con lui dove mi ha 

illustrato il progetto, bellissimo, con  piste ciclabili e tutto illuminato attorno 

all’area e insomma, sarà u bellissimo progetto. Grazie.  Volevo confermare che il 

progetto Pas era nell’anno 2003 che doveva essere realizzato quindi non è stato 

… 

 

Presidente 

No, proprio perché, siccome era una cosa, non perché voglio fare sempre la parte 

politica, siccome era una cosa a cui il Sindaco teneva, ha dato insomma, anche 

perché rischiavamo di perdere i finanziamenti quindi entro la fine dell’anno 

cominceranno i lavori e avremo questa bella opera. Se ci sono altre 

comunicazioni. Sì, consigliere Saliano.  

 

Cons. Saliano 

Grazie, Presidente. Saluto tutti i presenti. Presidente, io volevo sinceramente 

presentare delle segnalazioni urgenti però mi aveva suggerito di protocollarlo, 

penso di farlo domani. In ogni caso volevo attenzionare il Consiglio su queste 



questioni che sono state già discusse in Consiglio stesso e da me segnalate più 

volte, e mi riferisco alla strada che costeggia il canalone  quindi dalla rotonda 

fino all’imbocco con Camillo Rosalba che bisognerebbe  sfalciare,  illuminare, la 

segnaletica – è stata fatta? – bene, la potatura degli alberi, e aggiungo, la terra dei 

fuochi. Che cosa intendiamo fare sulla terra dei fuochi, per dire, sappiamo a che 

cosa alludo, qua si continua con gli incendi notturni, fino all’altro giorno ancora, 

i fumi arrivano fino alle abitazioni, abbiamo anche le prove fotografiche e quindi 

io volevo attenzionare intanto il Consiglio ed in particolare il Presidente per 

capire che cosa si intende fare una buona volta per questa cosa. Grazie.  

 

Presidente 

A quell’area a ridosso della metropolitana? Sì. Prego, cons. Andriulo.  

 

Cons. andriulo 

Grazie, Presidente. In riferimento a questa problematica noi in Commissione  

abbiamo più volte affrontato e stiamo continuamente affrontando questo 

problema delle discariche abusive sulle aree di campagna   e della famosa terra 

dei fuochi che è venuta fuori anche attraverso un intervento, è venuta fuori anche 

durante un reportage televisivo fatto da Telebari. Su questa problematica di 

attenzione, tant’è vero c’è stato tempo fa anche la necessità, fatta la 

Commissione per fare un incontro con il Sindaco, il Direttore generale e le Forze 

dell’Ordine preposte, perché in più incontri abbiamo avuto diciamo così dei 

colloqui  con l’Assessore Petruzzelli, preposto all’Ambiente, in cui abbiamo 

manifestato, e anche presso  il Comando dei Vigili  Urbani e del relativo nucleo 

di vigilanza ecologica, al quale abbiamo più volte evidenziato questo dramma 

che vive il nostro territorio, ed evidenziando altresì la scarsità di personale 

dedicato a questa realtà tale da poter contrastare in maniera fattiva questo 

disastro. A tale situazione abbiamo anche chiesto un incontro con i responsabili 

anche coinvolgendo la Prefettura dei vari organi di controllo tra i quali anche 

quello della Polizia, ex Polizia provinciale che ha un settore dedicato 

all’Ambiente proprio per cercare di rafforzare il nucleo operativo dei Vigili 

urbani, attenzionare la presenza della polizia Provinciale ex polizia Provinciale 

per questa problematica e dar vita ad un servizio coordinato che possa far sì di 

intervenire. Io, come ho più volte  anche in Commissione, il primo atto che noi 

dobbiamo fare ohimè è coinvolgere tempestivamente la centrale operativa della 

polizia Municipale e la relativa centrale operativa dei Vigili del fuoco affinchè 

questi incendi vengano subito spenti visto il grave rischio per l’incolumità 

pubblica che i prodotti di combustione determinano sulla salute delle persone che 

è una situazione molto, molto grave. È chiaro che su questa problematica ci 

stiamo lavorando, stiamo pressando  in tutti i modi tutti gli organi competenti 

proprio perché c’è necessità di dare una risposta più incisiva e noi in 

Commissione, la II Commissione  stiamo lavorando in tale senso. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, cons. Andriulo. Ci sono altre comunicazioni?  
 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 
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